

Travaux Originaux

QUELQUES OBSERVATIONS DE TUBERCULOSE LOCALE TRAITÉE PAR DES INJECTIONS MODIFICATRICES

Par le Dr EDGAR COUILLARD interne à l'Hôtel-Dieu

M. le professeur Hoffa de Vienne, rapporteur sur cette question toujours d'actualité au dernier congrès intercolonial de médecine tenu à Madrid, disait : "Les formes les plus graves de tuberculose locale peuvent guérir spontanément ; il suffit d'y mettre un temps suffisant. "

C'est en effet un des plus beaux triomphes de la chirurgie conservatrice que ce traitement des tuberculoses locales. Les interventions qu'elles nécessitent ne sont pas toujours de la dernière gravité, loin de là ; mais au point de vue de l'arrêt de la maladie, il est aujourd'hui surabondamment prouvé que le traitement par les injections modificatrices est généralement préférable.

Nous avons voulu, dans ce travail, apporter à l'appui de cette opinion plusieurs observations de malades traités dans le service chirurgical de l'Hôtel-Dieu de Québec.

Si les résultats n'ont pas toujours été définitifs dans tous les cas au point de vue de la guérison, pour une foule de raisons faciles à deviner, du moins, une amélioration marquée s'est toujours produite. Même les cas suppurés, qui, d'après Calot, ne